

Discurso de asunción Intendente Federico Susbielles

En primer lugar vaya el agradecimiento a todas las autoridades políticas, judiciales eclesiásticas de las fuerzas de seguridad, fuerzas armadas, representantes consulares vecinos, vecinas. Muy especialmente también porque siempre están, no solamente en mi corazón sino en el corazón del pueblo de Bahía Blanca reafirmando el espíritu malvinero de la ciudad, a nuestros veteranos de guerra de Malvinas, muchas gracias por estar acá. Muchas gracias también a los trabajadores y trabajadoras municipales que están acompañando desde el palco, me consta que vienen poniendo el cuerpo y el esfuerzo en diversas condiciones. Quiero que sepan que este intendente es un vecino, es un trabajador más y que junto con todo el equipo de gobierno municipal vamos a trabajar junto a ustedes sin descanso. Desde el primer día hasta el último día de gestión vamos a abrir la municipalidad, la vamos a cerrar y vamos a caminar con ustedes para llevar las soluciones que Bahía Blanca está necesitando.

Le quiero agradecer muy especialmente a Laura, por acompañarme, por cuidarme, por ayudarme a ser mejor, a crecer. Gracias Lúa, gracias José, Luisina por el tiempo que le saqué y por comprender y entender que estos años que vienen, estos cuatro años quizás me van a ver menos, pero sé que me van a estar acompañando en este compromiso y en esta responsabilidad que tenemos por delante. También quiero recordar, no puedo no hacerlo en este momento porque sé que me está acompañando desde arriba, a mi mamá Liliana, a mis abuelos, Pepe y Armida y a mis tíos Blanca y Osman. Les quiero agradecer también muy especialmente, sé que hay muchos aquí y muchos seguramente siguiéndolo desde casa, a toda la gente que me acompañó en este camino, este largo camino. Todo ese acompañamiento, ese apoyo, esa mirada crítica, ese consejo, esa enseñanza que me marcaron y que pienso mantener en toda la gestión municipal de que cuando uno quiere representar, no solamente tiene que estar dispuesto a escuchar sino que tiene que estar dispuesto a corregir con humildad, a mejorar y a honrar el compromiso que toma con cada vecino y cada vecina. Quiero decirles que de aquí en adelante el compromiso se redobla y especialmente con quienes piensan distinto, con quienes no nos han acompañado, bien porque no creyeron en mi propuesta personal o no confían en nuestro espacio político, o bien, como le pasa a muchos bahienses y a muchos argentinos que han dejado de creer en la política y en su representación. Quiero que sepan que voy a trabajar en escuchar, incorporar conceptos y generar los consensos necesarios para tener un proyecto de ciudad que nos incluya y que nos proyecte a todos hacia el futuro.

Es una jornada especial, voy a detenerme un minuto antes de seguir para agradecerle a Héctor Gay, al intendente saliente, está su compañera, sé que

están sus hijos y sus nietos que viajaron desde muy lejos, yo siempre lo rescaté en forma personal a Héctor y creí en sus intenciones. Es una persona noble que creo que deja una buena marca, que yo personalmente respeto. Después muchas veces las gestiones tienen que ver con los equipos, con los volúmenes, con los proyectos, pero es muy importante la persona y la integridad, me parece que desde ese lugar, aparte de felicitarte y agradecerle Héctor también por la relación personal en todos los momentos, incluso en los difíciles. Quiero decirle a su compañera, a sus hijos y a sus nietos, que tienen un padre, que tienen un abuelo, que es una gran persona y que esa mirada en alto con la cual se va del Municipio también los acompaña y es el mejor regalo que puede hacerle a su familia ¡Gracias!

En un día muy especial, en el marco de los 40 años de Democracia, reflexionamos sobre la importancia de respetarla, cuidarla y ejercerla. Y en este caso, en este momento, en campaña, hemos discutido programas con sinceridad plena, quizás como nunca antes y con propuestas muy distintas sobre la mesa. Y la gente se ha expresado. Javier Milei es el presidente de la Nación, Axel Kicillof es el gobernador de nuestra provincia y yo, a partir de hoy, seré el intendente de la ciudad.

La gente hoy necesita cambios y soluciones con urgencia, y espera más de nosotros, quienes tenemos responsabilidades. Buscar consensos y puntos de encuentro para avanzar, no solo es necesario, sino también obligatorio.

Hay que escuchar a la gente. Pensar en sus problemas y no en los problemas de la política. Salir de los palacios, de las alfombras, de las oficinas e ir hacia las plazas, las sociedades de fomento, los clubes, las industrias, las escuelas a escuchar a nuestros vecinos. A construir acuerdos y consensos en base a los problemas que necesitan resolver y a su agenda y no a la agenda de la política.

Ese es el mejor homenaje, y el mejor ejercicio que podemos hacer desde aquí a 40 años del regreso de la Democracia.

Vamos a las cosas de Bahía.

Ciudad Patagónica. Ciudad Portuaria. Ciudad agropecuaria. Ciudad Industrial. Ciudad Comercial. Ciudad innovadora. Ciudad Académica. Ciudad Científica. Ciudad Artística. Ciudad Deportiva

A esa realidad de brillo y crecimiento sectorial e individual que Bahía puede exhibir con orgullo se contraponen el producto de gestión y el resultado de Ciudad que hoy exhibimos. Podemos más que esto, especialmente si entendemos que el desafío, la respuesta y el trabajo es colectivo, y ese es mi convencimiento.

Desde nuestras verdades relativas, desde nuestros éxitos individuales y sectoriales tenemos que confluir en un proyecto de ciudad determinante, potente e inclusiva.

Comienza hoy una nueva etapa en la ciudad. Un cambio de rumbo. Rota el viento y nos abre una nueva posibilidad de llegar a buen puerto, de alcanzar el destino de grandeza que Bahía tiene escrito y que hasta ahora no hemos podido alcanzar. Me toca, como intendente, conducir el timón. Y lo haré con las mismas cualidades con las que llegué hasta aquí: Con humildad, con escucha, con diálogo, construyendo consensos, y con mucha firmeza para cuidar el interés de todos los bahienses. Nada va a estar por sobre la búsqueda del bien común. Sepan que voy a representar en sentido amplio, buscando soluciones a cada problema que tienen nuestras familias.

Es claro que el contexto nacional va a marcar, pero también debemos tener en claro que un buen gobierno municipal, es el que amplifica los efectos en los ciclos económicos y sociales positivos, y el que los amortigua en los tiempos negativos. Vamos a trabajar día y noche para mejorar Bahía y los invitamos a sumarse a la tarea.

Vamos a ser un gobierno cercano, comprometido, austero y ambicioso en los objetivos que se plantea. No llegamos a mantener un status quo sino a transformar la realidad, tal cual hoy nos demanda nuestra comunidad.

Conozco el desafío y las complejidades que enfrentamos, y que a 5 años del bicentenario, hoy el sueño y el ideario de la generación del centenario parece lejano, tenemos que retomar esa senda.

El desafío de una generación que supo imaginar a una de las capitales de la Argentina, con impronta de provincia. Que supo generar las condiciones políticas para atraer obras vitales, como carreteras y vías férreas que nos conectan troncalmente con todo el país, oleoductos, poliductos, líneas de alta tensión, un puerto de aguas profundas y una fisonomía de ciudad que aún hoy, en franco deterioro, asoma y nos distingue.

Hoy la situación es compleja. Falta planificación, trabajo de calidad, asfalto, agua, acceso a la tierra y a la vivienda y nuestra calidad de vida está lejos de lo que pretendemos y merecemos.

No venimos a sumar diagnósticos, ni a adjetivar a los gobiernos que nos precedieron, sino que venimos a trabajar en equipo, con ustedes, y a cambiar realidades. Y lo vamos a hacer generando un gobierno con una participación sin precedentes.

Vamos a sentar a la mesa a todos los sectores políticos, sociales, productivos, del trabajo, de la justicia, de las fuerzas de seguridad, de la ciencia y la tecnología para alumbrar un nuevo proyecto de ciudad. El de la Bahía del futuro.

Por eso, hoy mismo iniciaremos el trabajo con el Consejo de la Producción y la innovación, mañana será el turno del Consejo Municipal de Seguridad y el día Jueves del Consejo Económico y Social.

Más allá de esta situación local, nos tocará iniciar la gestión en un marco y en un contexto difícil, probablemente el más complejo en términos macro y microeconómicos en los últimos 20 años. Eso lejos de excusarnos o justificarnos, debe desafiarnos, inspirarnos y unirnos en la tarea.

El último año, las tasas municipales tuvieron un aumento promedio del 66 por ciento, acorde a la inflación prevista por el gobierno nacional, contra una inflación real del 140 por ciento.

El ejercicio 2023 va a cerrar con un déficit de recursos de libre disponibilidad de 1156 millones.

Es necesario actuar y corregir este desfasaje con urgencia. No crearemos nuevas tasas, ni recuperaremos lo perdido, si enviaremos una ordenanza fiscal impositiva ajustada por inflación, y con actualizaciones trimestrales conforme al escenario que el presidente Milei ha planteado.

Esperamos el acompañamiento responsable del HCD, al igual que el acompañamiento en el presupuesto, herramientas básicas para cumplir con el mandato que la ciudadanía nos ha otorgado.

Y lo complementaremos con medidas que ajusten y orienten el gasto público.

Es necesario corregir rumbos y tomar decisiones, cambiar el ritmo:

1. Vamos a generar eficiencia en el gasto público y a recortar el gesto político.

Como lo anticipé oportunamente, me rebajaré en un 50 por ciento mi salario.

Dejaremos sin efectos las contrataciones temporales realizadas en los últimos 365 días y a todos los contratos políticos vigentes.

2. Auditamos la oportunidad, el mérito y la conveniencia del gasto en servicios tercerizados a cooperativas en servicios absorbidos al municipio, poniendo especial énfasis a las conformadas en los últimos 36 meses.

3. Instruiré a la Secretaría Legal que inicie el camino para dejar sin efecto el oneroso contrato de servicio de recolección de basura en General Daniel Cerri, que será absorbido temporalmente por la Sapem Ambiental.

4. Realizaremos una auditoría integral de la Sapem Ambiental y Sapem Transporte. Instruiré a los Presidentes de ambos organismos a trabajar en la generación de un modelo que le dé sustentabilidad financiera y mejore la calidad de los servicios.

Con dos objetivos centrales: la búsqueda de un nuevo modelo de transporte público de pasajeros y reducir los niveles de producción de residuos, a través del fortalecimiento del sistema de reciclaje.

4. Vamos a destinar el 100 por ciento del presupuesto del fondo educativo a obras escolares y a reactivar la comisión de seguimiento de obras con participación del deliberativo, sector gremial y representantes educativos.

5. Somos conscientes, que el ajuste fiscal que plantea el gobierno nacional y la anunciada estanflación, como lo planteó el presidente, va a complejizar la situación social. Vamos a conformar nuevamente el Cles, y re orientando recursos generaremos un plan de seguridad alimentaria trabajando en red con instituciones y organizaciones sociales.

6. Di instrucciones para revertir los efectos de la cesión, auditar los subsidios otorgados y recuperar la Colonia de Vacaciones Agustín de Arrieta.

7. Vamos a recuperar la planificación estratégica y de largo plazo, y a salir de la improvisación. En esa línea he dado instrucciones a mi equipo de trabajo para avanzar en:

Acuerdo con financiamiento del CFI en intervención de Profesionales, Universidades y Colegios para elaborar en 2024 el Plan Rector del Bicentenario, con su correspondiente código de Planeamiento Urbano.

Concurso de ideas y proyectos para el Nuevo Mercado Municipal de Bahía Blanca.

9. Convenio con la UTN para evaluación integral del sistema de ciclovías y movilidad urbana, con propuesta posterior de rediseño e intervención.

10. Fortalecer el sistema de seguridad, sumando cámaras, implementando cerrojo tecnológico, puestos de control de acceso en todos los sectores de la ciudad y re orientar recursos para la ampliación de la policía local.

11. Generaremos sistema de incentivos fiscales plenos para la radicación de empresas de base tecnológica y de innovación.

12. Instruí al jefe de Gabinete para que la Agencia de Producción y Bahía HUB recupere su espacio en el edificio del Bicentenario. La política le devuelve las oficinas a la Innovación, el desarrollo económico y la innovación.

13. Instruí al Secretario de Obras Públicas y al área legal para que en un plazo máximo de 30 días las cuadrillas municipales de reparación de agua y cloacas estén en la calle.

14. Instruí al titular de Obras Públicas, Gustavo Trankels a trabajar con el Puerto, en la readaptación de los proyectos de accesos portuarios presentados ante Vialidad en iniciativas plausibles de concreción mediante inversión privada.

15. Instruí al responsable de Economía, Carlos De Vadillo, a trabajar en la articulación de las medidas necesarias para crear el Fideicomiso Municipal para Asfalto y Obra Pública para captar inversión y ahorro privado para ser destinado a las finalidades mencionadas.

16. Instruiré a la secretaria legal y técnica la realización de un integral y pormenorizado informe de las actuaciones administrativas pendientes y/o en proceso ante el Honorable Tribunal de Cuentas.

Queremos ser una ciudad que vuelva a atraer inversiones como en otros tiempos, pero que esta vez sea capaz de transformarla en empleo e innovación, infraestructura y calidad de vida como nunca antes, ese es el gran desafío.

Una ciudad que integre a las personas con discapacidad, que tenga perspectiva de género, respete los derechos humanos, cuide a sus niños, sus niñas, sus adolescentes y sus personas mayores, proteja a su ambiente y tenga al deporte y a la cultura como protagonistas.

Convocamos sin antinomias, sin grieta, sin mediocridades. Convocamos con amplitud porque creemos que Bahía nos une. Que todos la queremos ver crecer y brillar.

Que compartimos valores como la solidaridad, el amor, el respeto, la honestidad y la perseverancia, sobre esas bases no tengo dudas de que construiremos la Bahía grande que merecemos.

De nuestra diversidad construiremos nuestra fortaleza y nuestro futuro. Muchas gracias